

「 小さな平和を積み重ねる 」

校長加藤秀典

教室の黒板に、日付の7月を「文月(ふみづき)」と標記した学級がありました。ふと「7月がなぜ"文?"」と思い調べて見ると、語源の由来は諸説あるようですが、文被月(ふみひろげづき・ふみみひらきづき)が略されて「文月」に変化した説が有力のようです。この文被月は、書の上達を願って短冊に歌や願い事を書く七夕の行事にちなんだ呼び方と言われています。又、収穫が近づくにつれ稲穂が膨らむことから穂含月(ほふみづき)含月(ふくむづき)が転じて「文月」になったという説や稲穂の膨らみが見えてくる月であることから穂見月(ほみづき)が変わったという説もあるようです。ちなみに、関東以西では7月7日の七夕が、北海道や東北地方では旧暦から8月7日に行われます。この、8月7日の七夕は一中の教育活動と深い関わりがありました。

それは、今月の 18 日(木)に行われた「平和創造活動の集会」です。裏面に詳細を伝える記事がありますが、全校生徒で作成した折り鶴 3600 羽を岩内ユネスコ協会の千葉会長に贈りながら、学級ごと平和への願いを原稿にまとめた「平和の誓い」を読み上げ、平和について考えるのがこの集会です。この鶴は道内各地からも贈られた鶴と合わせて、8月6日から開催される「仙台七夕祭り」に約3mの鶴の「吹き流し」として飾られます。8月6日は原爆の日にあたることから、全国から贈られた数十万羽の折り鶴の吹き流しとともに、訪れた人に平和のメッセージが伝えられます。このような取組を、11年前より一中は平和を考える集会として取り組んできました。

集会の中で、世界の平和を願い地球上から戦争を無くすこと、終戦 70 年以上過ぎた今でも被爆者が苦しんでいる事実を理解すること、対立関係にある国家同士が話し合い解決に向けた取組が少しずつ進んでいることなど、各学級の代表がそれぞれの思いを作文にまとめ発表しました。「世界の平和を思い、戦争を地球上から無くることを願う!」どの学級にも共通した考えでした。まさに、ユネスコ憲章にある前文「戦争は人の心の中で生まれるものであるから、人の心の中に平和のとりでを築かなければならない。」そのものです。集会の中で、平和の心を築くことの大切さを、全校生徒が学びました。次は、築くために何をするかです。願い・思うだけでなく、行動として実行することです。「戦争のない世界(地球)」を大きな平和としたら、身近な生活から願う平和を『小さな平和』として、考えること。一人一人が日常の生活の中から平和を考え、

この平和を実現させるために、どんなことができるかその行動についても考えることをこの夏休みの課題としました。まずは、考えて、実行に移すことが大切です。そうすれば、この小さな平和を少しずつ積み重ねることで、大きな平和へと繋がっていくはずです。是非、ご家庭でも8月6日や七夕を機会に、小さな平和について話題にして頂けると、課題がより深まり2学期からの学びの繋がりになります。

25日間の夏休み、それぞれのご家庭で有意義な時間をお過ごしください。



明日から夏休み~事故なく・怪我なく・元気よく~

校長室の窓の前。白い発泡スチロールのケースが二つ。 中をのぞくと植物の苗。ひまわりの苗です。

『ひまわりの絆プロジェクト』として届けられた種が、今では芽を出し、 葉をつけ、すくすくと成長しています。

『ひまわりの絆プロジェクト』とは、

「京都府内において交通事故で亡くなった男の子 (当時 4 歳) が生前大切に育てていたひまわりの種を、全国各地に広め咲かせることにより、男の子の生きた証を残すとともに、ご遺族への支援と命の大切さや交通事故防止を伝えていくために始められた活動」です。岩内警察署から、このプロジェクトの紹介とともにひまわりの種が届けられました。学校としてもこのプロジェクトに賛同し、種を植えることにしました。

学校は明日から夏休み。生徒の皆さんには、ひまわりのように明るく元気に夏休みを過ごしてほしいと思います。事故なく・怪我なく・元気よく、毎日を過ごし、また一つ成長した姿で、8/19に再会しましょう!

~ひまわりの絆プロジェクト~https://www.pref.kyoto.jp/fukei/shien/himawari.html



夏休みの学習会を開催します!!

7月29日(月)~31日(水)の3日間。夏休みの学習会を開催します。

1学期の復習や、さらなる理解と確かな学力の定着を目標にした補充学習を行います。不規則になりがちな夏休み中の生活リズムの確立にも、効果があるかもしれません。

自習スタイルで各自の課題に応じて学習したり、実際の授業のように、講座として学習をしたりします。2学期以降の、次の新しい目標を目指し、勉強にも努力を重ね頑張る一中生の姿を期待します!

暑さに負けずに頑張ってほしいですね!

さようなら、アリー先生!!

ALTのアリー先生が2学期から小学校勤務となります。本日終業式後に、臨時の離任式を行いました。持ち前の明るさと、生徒思いの優しさで、小学校でもご活躍されることをお祈りしています。下に、アリー先生からのお別れのメッセージを紹介します。原文のまま紹介します。日本語訳は岩内第一中学校ホームページに掲載しています。どうぞご覧下さい!なお、アリー先生の後任のALTの先生は、2学期の着任集会で紹介します。楽しみにしていてください。

I want to thank you all for having me at your school and giving me so many memories. Even though I am a teacher I learned a lot about language and culture from everyone here, both students and staff. I feel very lucky to have been given the opportunity of teaching at Iwanai Daiichi Junior

High school and will always remember my time here. When I first arrived here I said that English is difficult, it still is--but I haven't met anyone at this school who I thought couldn't learn it. Keep trying and one day we may meet again, either in Japan or even possibly oversees!

Good luck,

Alli



中体連結果

- H李 上 宇 H (6/29)

男子団体優勝!!

柳橋 宥汰 君 400m 1位 全道出場 須藤音輝那 君 走り幅跳び 1位 全道出場 石谷 優介 君 走り高飛び 2位 全道出場 青柳 眞子さん 100m 1位 全道出場 青柳 眞子さん 100mH 2位 全道出場 山本 望結さん 1500m 1位 全道出場 山本 望結さん 800m 2位 全道出場 男子 4×100m リレー 1位 全道出場

後志管内の中体連が終わりました。どの部の生徒も 3年生を中心に、一所懸命な姿が見られました。

引退となった3年生には、今後の新しい目標に向かって、残りの中学校生活を充実したものにしてほしい と思います。新チームとなった下級生は、先輩方の思

いを受け継いで、来年の夏の全国中体連を目指し、頑張ってほしいと思います。 全道大会出場となった陸上部、水泳の皆さんは、岩内第一中学校の代表と して、生徒や先生、保護者の皆さんの思いを受け止め、さらなる活躍を見せ てほしいと思います。

1回戦 岩内第一・第二6-3喜茂別・ルスツ

2回戦 岩内第一・第二4-3泊

決勝戦 岩内第一・第二11-2余市旭・仁木 後志小樽代表決定戦 (7/6)

岩内第一・第二3-4小樽北稜

1回戦 岩内第一・第二2-0小樽西陵 決勝戦 岩内第一・第二0-2倶知安







7月の授業参観&給食試食会

7月4日(木)、1学期の授業参観・保護者懇談会を開催しました。子供たちの日常の様子をご覧いただき、参観後は学年・学級に分かれて懇談会を行いました。

多くの保護者の方にご来校をいただき、有意義な時間 を共有することができました。

また、授業参観前に行った給食試食会には、14名のご参加をいただきました。当日は学校給食人気メニューの一つ"揚げパン"の日でした。ご参加いただきました保護者の皆様からは「人気メニューの揚げパンが食べられてよかった」「揚げパンがおいしかった」などという意見が多数寄せられました。一方、学校給食の先生(岩内西小学校:山下栄養教諭)からは、栄養に関する情報やレシピの紹介について協力していただけるというお話もうかがっています。

次回も授業参観日(12/11)の給食試食会を予定しています。

たくさんの方のご参加をお待ちしております!





吹奏楽部サマーコンサート&社会を明るくする運動パレード

7月6日(土)岩内町地方文化センターにおいて、岩内第一中学校・岩内第二中学校・岩内高校の3校合同サマーコンサートが行われました。当日は大勢の方にお越しいただき、盛会のうちに終了することができました。3校ともに、夏休み中に開催される、吹奏楽コンクール発表曲を演奏したり、3校合同で演奏する場面を設定したりなど、多彩な演出で観客を魅了しました。

また、17日(水)には、毎年恒例の、「社会を明るくする運動」のパレードに参加しました。社会を明るくする運動は「犯罪や非行を防止し、立ち直りを支える地域のチカラ」をテーマに、全国規模で展開されている運動です。吹奏楽部の生徒は、楽器を持ちながらの演奏に加え、歩きながらの演奏に苦労していましたが、普段の練習の成果を十分に発揮することができました。沿道で見守る多くの町民の方々にも、社会を明るくする運動の意義と、吹奏楽のさわやかな音色を届けることができました。





高校説明会開催

7月 10 日(水)、3年生と保護者の方を対象とした高校説明会を実施しました。岩内高校をはじめとする近隣5校の学校をお招きし、授業やそれぞれの特色などについて説明をしていただきました。どの高校の先生も同じようなお話をされていましたが、

「高校に入学することが最終的な目的ではない」ということ、「高校生活をどのように過ごすのか」「高校卒業後はどのような人生を送るのか、どのような職業に就くのか」、という内容が印象的でした。また、説明を終えた高校の先生方は口をそろえて「3年生の真剣に話を聞く態度が素晴らしい」とも、おっしゃっていました。3年生の真剣なまなざしが、

高校の先生方に好印象を与え たのだと思います。

今後は、各高校で学校説明 会が開催されます。詳しくは 進路だよりをご覧ください。



人権教室

7月12日(金)人権教室を開催しました。今年度 は学年ごとにテーマを設定し、それぞれ異なる内容 で実施しました。

- 1年生は「いじめについて」、
- 2年生は「インターネットの使い方について」、
- 3年生は「デート DV について」学習をしました。 どの学年の内容も日常の生活で起こりえるもの として課題を設定しました。講師としてお招きした 後志管内人権擁護委員の皆様の、分かりやすく丁寧 な説明と、動画を見ながらの学習に、生徒の理解も 深まったようです。

友達とのつき合い方や他人 との接し方を通して一人一人 の人権を考え、尊重すること の大切さを学んだ教室でした。



平和集会~平和の願いを折り鶴に託して~

7月18日(木)平和集会を行いました。

当日は、岩内ユネスコ協会会長千葉様を講師にお迎えし、戦争のことや平和についてのお話をうかが

いました。ご講演をいただいた後、全校生徒で平和への願いを込めて作った折り鶴をお渡しし、各学級の「平和の誓いの作文」を発表し、集会を終えました。

世界的な規模で戦争や平和のことを考える一方、私たちの日常生活の視点から「平和」をみつめる機会にもなりました。"世界的規模の大きな平和"と"日常生活の中の小さな平和"。様々な視点から、多くの学びを得ることができた集会でした。

今回全校生徒で作成した折り鶴は、8/6 (火) ~8 日 (木) に開催される、 仙台七夕まつりにおいて、飾られるそうです。岩内から国内・世界へと平和 が広がることを祈りつつ、私たち自身の生活の中にも、互いを思いやったり、いたわりあったりしながら過 ごせる、小さな平和が続くことを願っています。



